

21-4798

**РЕКОМЕНДУЕМЫЕ НОРМАТИВЫ ОКАЗАНИЯ  
КОНСУЛЬТАЦИОННЫХ УСЛУГ  
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫМ  
ТОВАРОПРОИЗВОДИТЕЛЯМ И СЕЛЬСКОМУ  
НАСЕЛЕНИЮ ОРГАНИЗАЦИЯМИ  
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО КОНСУЛЬТИРОВАНИЯ  
И ПОДВЕДОМСТВЕННЫМИ  
МИНСЕЛЬХОЗУ РОССИИ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫМИ  
УЧРЕЖДЕНИЯМИ**

21-04798



**МИНИСТЕРСТВО СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА  
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ**

**Рекомендуемые нормативы  
трудоемкости оказания консультационных услуг  
сельскохозяйственным товаропроизводителям  
и сельскому населению организациями  
сельскохозяйственного консультирования  
и подведомственными Минсельхозу России  
образовательными учреждениями**

Москва  
2021

УДК 68.01.01 63(094)

ББК 4

Р 36

**Авторы:**

**П.П. Шмаков**, врио ректора; **Ю.Н. Егоров**, канд. техн. наук, доцент, проректор;  
**В.Г. Савенко**, д-р экон. наук, доцент, гл. науч. сотр. (ФГБОУ «РИАМА»)

**Рецензенты:**

**А.А. Чернов**, канд. экон. наук, исполнительный директор  
(Ассоциация сельскохозяйственных консультационных организаций);  
**Мамед Сафар Оглы Мамедов**, канд. вет. наук, ректор  
(ФГБОУ ДПО «Нижегородский региональный институт управления  
и экономики агропромышленного комплекса»)

**Ответственный за выпуск – Е. А. Белкина**, зам. директора Департамента  
образования, научно-технологической политики и рыбохозяйственного  
комплекса Минсельхоза России

**Рекомендуемые нормативы трудоемкости оказания консультационных услуг сельскохозяйственным товаропроизводителям и сельскому населению организациями сельскохозяйственного консультирования и подведомственными Минсельхозу России образовательными учреждениями. – М.: ФГБНУ «Росинформагротех», 2021. – 36 с.**

**ISBN 978-5-7367-1631-9**

Рекомендуемые нормативы трудоемкости оказания консультационных услуг разработаны на основе результатов исследований направлений и видов консультационных услуг, проведенного анализа используемых нормативов трудоемкости консультационных услуг.

Предназначены для руководителей и специалистов организаций сельскохозяйственного консультирования и образовательных учреждений.

Рекомендованы к изданию Научно-техническим советом Минсельхоза России (протокол №4 от 4 марта 2021).

*Recommended Labor Intensity Standards for the Provision of Consulting Services to Agricultural Producers and the Rural Population to be Rendered by Agricultural Consulting Organizations and Educational Institutions Subordinate to the Ministry of Agriculture of Russia.* (Moscow: Rosinformagrotekh) 36 (2021)

The recommended labor intensity standards for the provision of consulting services have been developed based on the results of research of areas and types of consulting services and an analysis of the labor intensity standards applied for rendering consulting services.

It is intended for managers and specialists of agricultural consulting organizations and educational institutions.

It is recommended for publication by the Scientific and Technical Council of the Ministry of Agriculture of Russia (Minutes No. 4 dated March 4, 2021).

ISBN 978-5-7367-1631-9

УДК 68.01.01 63(094)

ББК 4

© Минсельхоз России, 2021